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IIllana, mil calles llevan hacia tillana, mil calles llevan hacia ti

EN MARCHA EL PROYECTO 
PARA UN NUEVO CENTRO 

MULTIUSOS EN LAS
URBANIZACIONES

Un toro vuelve a pisar laUn toro vuelve a pisar la
plaza 42 años despuésplaza 42 años después

Rozamos ser Rozamos ser 
“el pueblo “el pueblo 
más bonito más bonito 
de Castilla-La de Castilla-La 

ManchaMancha



Las mujeres del taller de 
costura confecciona-
ron un vistoso árbol de 
Navidad de ganchillo 
que lució en el crucero 
de la iglesia este año.
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Los niños del Colegio celebraron
el Jueves Lardero.

Bonita estampa de la fugaz 
nevada de principios de marzo.

Por el Día de la Mujer, 
este año contamos 
con una exposición 
de retratos de veci-
nas de Illana que nos 
dejaron también sen-
cillas pero profundas 
reflexiones.

Durante el pregón de las Fiestas 
2023, homenajeamos a Manuel 
‘Pajarillo’ por toda una vida al ser-
vicio de la Comisión de Festejos.

Firmada con la Consejera 
de Bienestar Social la reno-
vación del convenio para 
la prestación del Servicio 
de Ayuda a Domicilio que 
asciende a 93.506€ en 2024

Ganadores de las 
distintas categorías 
del concurso de 
marcapáginas or-
ganizado por el Día 
del Libro.

Jesús Fernández se ha jubi-
lado después de 33 años de 
servicio a todos como em-
pleado municipal.

Finalmente, 75 niños disfrutan del 
campamento de verano en el 
pueblo y las urbanizaciones duran-
te este verano

FOTONOTICIAS

Ganadores de los Carnavales
organizados por las Peñas
de Illana en colaboración

con el Ayuntamiento.



El pasado 19 de julio, vivimos una noche especial: el grupo musical La 
Guardia actuó en nuestro pueblo. La conocida banda de pop rock 
nacida en la primera mitad de los años 80 se subió al escenario de 
nuestro municipio, formando parte del ciclo ‘Conciertos con Encan-
to’ de Diputación Provincial y encuadrando su actuación también 
dentro de la gira tan especial por su 40 aniversario que les está llevan-
do por todo el país.

Por primera vez en Illana actuaba un grupo de estas características, 
famoso a nivel nacional, y la respuesta fue rotunda. La calle Las Pa-
rras, como escenario un tanto nostálgico de aquellas veces en las 
que la orquesta Liverpool se había ubicado en el mismo lugar hace 
un par de décadas, se abarrotó de público. Desde antes de comenzar a sonar las primeras 
notas, una buena multitud esperaba para recibir a Manuel España y compañía y corear sus te-

mas más conocidos. Indudablemente fue una 
noche fantástica que nos hizo vibrar a illanitos 
y visitantes y que nos puso en el foco una vez 
más de grandes y buenos eventos.

Pero, no sólo eso, gracias a la implicación de la 
Comisión de Festejos, con la instalación de una 
barra durante la actuación pudimos financiar 
la discoteca móvil posterior, que nos permitió 
seguir disfrutando hasta la madrugada

Este concierto forma parte del intenso progra-
ma de actividades “Verano Cultural 2024” que 
durante el mes de julio también incluyó una in-
tensa tarde fomentando el deporte con par-
tidillos de baloncesto y fútbol para un nutrido 
grupo de chavales; también la segunda edi-
ción de la Cena Goyenesca en los jardines del 
Palacio en la que 125 vecinos compartieron 
mesa con personajes históricos y revivieron su 
paso por Illana; así como también, las Fiestas 
de las Urbanizaciones con un intenso progra-
ma y una participación más que numerosa. 

Junto con los eventos que se están desarrollan-
do ya en este mes de agosto (pádel, ruta de la 
tapa, Fiestas Patronales de San Roque, la Rome-
ría o una actuación prefiestas), completamos 
una nueva edición de este programa que no 
busca sino potenciar aún más el ocio, la cultura, 
el deporte y el cuidado de nuestras raíces ,orien-
tado hacia los distintos públicos durante los fines 
de semana de los meses con más población en 
nuestra localidad. Se trata, sin duda, de un gran 
esfuerzo que merece la pena y que arroja un re-
sultado realmente satisfactorio.
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LA GUARDIA ABARROTA LA CALLE LAS PARRAS
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JUNTOS POR UNA ILUSIÓN HECHA REALIDAD:
EL TORO DE LA NOSTALGIA
A principios de año, fruto de la ilusión, se fraguó una idea que 
a priori podía parecer fantasiosa: que un toro volviese a pisar 
la Plaza de Illana. Para ello, se marcó fecha en el calendario 
y comenzó a desplegarse la maquinaria para hacerlo reali-
dad.

De forma rapidísima y firme se marcaron los canales para 
materializar todo lo necesario, aunque, estaba claro, lo vital 
era conseguir fondos. Y la respuesta fue inmediata: la primera 
semana, 24 particulares (de forma individual o por familia) y 
empresas ingresaron 2.040€ en la cuenta bancaria habilitada por la Comisión de Festejos. Esto 
ya hacía advertir la aceptación que había tenido la propuesta.

A partir de ahí, la cifra fue creciendo semana a semana y, si bien es cierto que éramos optimis-
tas, antes de verlo nunca imaginamos llegar a los 16.800€ en aportaciones, más 500€ de bene-
ficio de la venta de lotería, a los que se llegó finalmente. Sin duda, expresión de la generosidad 
de la gente y del empeño de los que se implicaron en lograrlo. Con ello, se conseguía pagar 
todos los gastos propios del encierro, incluso otros que se sumaron para completar aún más la 
jornada. Inclusive sobraron 365€ que se donaron para contribuir a realizar la bueyada infantil 
durante la Feria de la Caza.

Con todo ello, el 23 de marzo de 2024 fue una jorna-
da que todos recordaremos y de la que conserva-
mos ya para siempre imágenes impresionantes de 
nuestra Plaza. Tras el inmenso trabajo del importante 
grupo de voluntarios y operarios para instalar gradas 
y remolques, cerrar calles, colocar toriles y cajones 
prestados desde otros pueblos, entre tantas tareas, 
llegó el momento de soltar a Bandolero.

El astado de Concha y Sierra y la vaca de Hermanos 
Quintas donada por el Restaurante Fuentevieja co-

rrieron por nuestras calles, dieron juego en torno al Pilón, dejaron imágenes que sólo se recor-
daban prácticamente en blanco y negro y, pese a algún sustillo, protagonizaron un encierro 
limpio y sensacional. Este magnífico día se completó con la 
charanga Los Chicuelos, judías para todos los colaboradores 
y el mejor ambiente con el grupo Sin Recreo.

Desde estas líneas, reconocer el papel destacado de per-
sonas que, desde el primer mo-
mento promovieron y apostaron 
por esta ilusión, y durante varios 
meses trabajaron sin descanso 
para conseguirla: Wendy, Juanjo, 
Goyo, Manolo, Iván, Roberto, Joa-
quín, Christian, Chaparro, Ricardo, 
Vagoneta, Antonio, Pepe, José Vi-
cente, Javi, Héctor y, por supuesto, 
a todas las personas que, de una 
forma u otra, participaron, contri-
buyeron y disfrutaron de ella
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ILLANA SE UNE PARA CONVERTIRSE EN “EL PUEBLO MÁS BONITO 
DE CASTILLA LA MANCHA”... Y NOS QUEDAMOS EN PUERTAS

Fue a finales del verano cuando conocimos, casi por sorpresa, que Illana 
había resultado clasificada en la primera fase del programa de CMMedia 
‘El pueblo más bonito de Castilla-La Mancha 2023’ como uno de los mu-
nicipios más votados de nuestra provincia. Ahí, la maquinaria comenzó a 
funcionar.

Durante tres meses los illanitos en masa nos unimos para vender lo mejor 
que hay en nuestro municipio, el patrimonio, la gastronomía, la naturale-
za… y sobre todo sus gentes. Para ello y para hacer llegar a cada rincón 
de la geografía española y a todos y cada uno de los contactos de nues-
tras agendas del móvil el enlace con el que, semana a semana, debían 
votar para continuar en el concurso. Al principio, la tarea fue más o me- nos moderada pero, 
conforme avanzábamos, se convirtió en una auténtica locura, nadie quedó sin recibir un men-
saje de ‘vota por Illana’. 

Durante las grabaciones de los distintos programas enseñamos nues-
tra preciosa Iglesia y el resto de monumentos, explicamos la historia 
de nuestra villa, a Goyeneche, la Orden de Calatrava, Fray Melchor, 
cantamos coplillas populares, hicimos papartas, y también ganchillo, 
mostramos la vida de nuestros antepasados en casas-cueva y tam-
bién con la Casa-Museo. ¡Hicimos de todo! Y cada día de emisión, 
pegados a la tele (y después, los más forofos, al chat). Así resultó que, 
programa a programa, éramos los más votados de Guadalajara. 

Hasta que llegó la gran final y el pue-
blo entero se volcó por completo: 
montamos el Belén, freímos churros, 
hicimos gachas, “vendimos” nuestros 
mejores productos, en la Plaza esta-
ba desde el Cole en pleno hasta las más veteranas Tere, Obdu-
lia, Ester o Julia, Herminio y el coro cantando ‘El Borrego’, incluso 

César, venido a propósito, entre Mickey Mouse y otros personajes. 

Los días previos habían sido un verdadero 
frenesí, casi rozamos el acoso animando a 
la gente a darnos el voto definitivo. Pero 
nuestra ilusión, a pesar de tanta ilusión y tan-
to esfuerzo, se quedó en unas campanadas 
simuladas durante la grabación dirigidas 
por Erik y Tabatha que, aunque nos supieron 
a poco, nos hicieron emocionarnos a todos 
y ver por un momento que aquello se repe-
tiría para todos los espectadores la noche 
del 31 de diciembre.

Nos quedamos en puertas sin saber muy 
bien por qué… pero lo cierto es que fue una 
experiencia maravillosa, vernos tan unidos, 
emocionados e implicados fue realmente bonito. Sin duda, Illana se queda con eso para siem-
pre.



Si por algo destaca Illana es por su imparable demostración de actividad, sobre todo en el 
plano cultural, de ocio y también relacionado con el ámbito asociativo. 
Dentro de ello, como cada año hemos celebrado eventos o actividades concretas que han 
seguido llenando de vida nuestro 
municipio durante todo el año. Si ya 
durante el verano pasado, la vuelta 
de los autos locos, el hecho de teñir 
Illana de colores o la romería fue-
ron protagonistas, en apenas diez 
meses hemos disfrutado de dos ca-
peas, con más de doscientos parti-
cipantes en conjunto y gran afluen-
cia de jóvenes. Como prefiestas 
2023, fuimos a las fantásticas insta-
laciones de Cantinuevo en Fuente-
lencina y hace un par de meses no 
paramos de divertirnos en la Escue- la de Equitación Emilio Galán de Tarancón. 

El Centro Social es la sede de gran cantidad de la actividad diaria de nuestro municipio: al-
berga el Consultorio Médico, instalaciones deportivas, espacios para asociaciones y vecinos, 
incluso una vivienda en régimen de alquiler. 

Por ello, y debido a que el paso de los años había ido dejando distintas cuestiones con nece-
sidades de mejora, en este tiempo atrás decidimos emprender una importante renovación en 
el edificio. 

Así, se han cambiado las ventanas de prácticamente todas las salas 
para mejorar, entre otras cosas, el aislamiento; se está adaptando 
tanto un almacén como el patio exterior del Salón de Actos, y éste se 
verá pintado en su totalidad; se está dando solución a humedades 
que venían generando daños en distintos puntos del edificio a través 
de patios, terrazas o cubiertas, actuando en la impermeabilización 
de estos.

También se ha creado un nuevo acceso al Consultorio Médico y se 
está acometiendo la pintura de la fachada trasera. Por último, se ha 

permutado la ubicación 
del Espacio Infantil que utili-
zan sobre todo los escolares 
como Aula Matinal por la 
del Gimnasio Municipal. Así, este último, ha ganado 
notable amplitud y mayor comodidad, lo que ade-
más ha permitido comprar tres nuevas máquinas y 
otros elementos. 

Todo ello supondrá una inversión superior a 50.000€, 
que, en buena parte, se ha financiado con el Fondo 
de Inversiones Municipales de Diputación. 
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UN IMPORTANTE LAVADO DE CARA AL EDIFICIODEL 
CENTRO SOCIAL

LA CULTURA Y EL OCIO A LO LARGO DE ESTOS 12 MESES



En otoño e invierno, los numerosos actos terro-
ríficos en torno a Halloween volvieron a contar 
con casas del terror, taller de elaboración de 
las tradicionales calaveras de la fiesta de Los 
Santos, o música y más actividades infantiles. 
También, la concurrida jornada gastronómica 
en la que no sobró ni gota de tantas elabora-
ciones o los numerosos eventos en torno a la 
Navidad que, como siempre, culminaron con 
la bonita visita de los Magos de Oriente al son de villancicos y las posteriores hogueras de San 
Antón para cerrar las Pascuas. 

La primavera volvió a celebrar la 
Semana Santa, esta vez pasada por 
muchísima agua llevando a sustituir 
varias procesiones por actos en el 
interior de la Iglesia. También San Isi-
dro, San Antonio o el Corpus y, entre 
medias, un sensacional concierto a 
piano protagonizado por nuestro 
vecino de la Urbanización El Soto, 
Carlos Pascual.

Los distintos gru-
pos, algunos de 

ellos promovidos por asociaciones, desarrolla-
ron su labor esta vez con zumba, incluyendo 
salidas a distintos pueblos para realizar incluso 
masterclass solidarias, restauración, costura, 
inglés, informática, manualidades y también 
excursiones y encuentros, como los llevados a 
cabo por la renovada Asociación de Mayores. 
El AMPA también ha ejecutado una frenética 
programación que ha beneficiado a todos los 
chavales.

Como ya es más que tradición, el 
Día de la Mujer -también pasado por 
agua- reunió a decenas de vecinas 
con distintos actos de carácter rei-
vindicativo, conmemorativo y lúdico; 
y ya hace meses, recordamos a to-
das las mujeres víctimas de violencia 
de género con un acto propio en el 
Ayuntamiento por el 25 de noviembre, 
fecha internacional para este día.
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La vocación inversora en esta última etapa ha tenido un claro 
objetivo: centrarnos de forma principal en mantener y mejorar 
las infraestructuras que tenemos, más allá de grandes proyectos 
de obra nueva. Especialmente si lo anterior tiene que ver con la 
renovación de redes de agua y saneamiento o la resolución de 
situaciones problemáticas relacionadas con ellas.

Es por ello que, si tenemos en cuenta el perio-
do comprendido en estos últimos doce meses, 
se ha sustituido el tramo de saneamiento que 
presta servicio a las Escuelas y las viviendas mu-
nicipales en régimen de alquiler, como tam-
bién se han cambiado dos trechos en la calle 
Las Parras y uno más en la calle Mora Encan-
tada. Por otro lado, y con una consideración 
incluso mayor, se ha actuado renovando tubos 
de agua potable y saneamiento en la Plaza Es-
quiladores, un buen trozo de la calle Tejar y el 
camino que va desde la calle Vadillo hacia el 
Cementerio.
Todo ello, ha supuesto un esfuerzo económico superior a 80.000€ en conjunto.

Por otro lado, se han realizado mejoras en la zona de carga de los depósitos de agua agrícolas 
del Camino de los Huertos, incluyendo la instalación de una grúa para la manguera; también 
se han comprado diez nuevos contenedores de residuos de selectiva (papel/cartón y envases) 
por importe de 8.349€; y se ha dado cumplimiento a una buena parte de actuaciones con un 
programa de pequeños arreglos en vías públicas que tenerlas a punto con carácter general. 

La pista polideportiva ha visto cambiada su imagen por completo con la renovación de su pavi-
mento y pintado, lo cual viene a consumar los trabajos de mejora que se han realizado en esta 
zona a lo largo de los años. Estas últimas actuaciones han supuesto un desembolso de 14.701,50€. 
Y qué decir del Parque de la calle Mora Encantada: en él hemos creado una nueva zona re-
creativa orientada sobre todo a las personas mayores con pista de petanca y juego de la rana, 
mejorando además la iluminación del espacio donde se ubica. 
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INVERSIONES CENTRADAS EN MEJORAR INFRAESTRUCTURAS



Las Fiestas 2023, como cada año, fueron espectaculares en cuanto a ambiente y diversión 
gracias a toda la maraña de peñas, vecinos y visitantes que las convierten en únicas. 

Este año, el pregón de inicio de las 
Fiestas estuvo dirigido por el AMPA 
San Roque, quisimos reconocer su 
trabajo y enorme esfuerzo en pro de 
los escolares del CRA La Colmena 
y destacar además que el Cole ya 
contaba con más de 50 niños (y re-
sulta que ha terminado el curso con 
más de 60). También, Leire Yebra 
fue proclamada Reina, Ana Abad y 
Mar Reyero, Damas, e Inés Morales, 
Reina Infantil. 

Los distintos concursos estuvieron 
más que reñidos pero finalmente la peña La Koea logró imponerse como la mejor caldere-

ta entre la veintena de participantes y La Priva se 
alzó como la mejor limonada 2023. 

Nuestra Virgen del Socorro, los toros, la música y la 
pólvora volvieron a deslumbrar con fervor, emo-
ción y disfrute en unas calles y plazas abarrotadas 
de gente. Tuvimos algún susto con las vaquillas de 
fuego y la orquesta que nos recordó la importan-
cia de cumplir las normas y algún chavalín vio el 
miedo de cerca con la vaquilla en la Plaza de To-
ros.

Que sigamos fomentando el espíritu de nuestras Fiestas, que 
sigamos impresionando a todos los visitantes con el ambien-
te de la calle Martín García-Abad después del encierro o 
con el aguante y las ganas que se notan la última noche en 
la Plaza. Por todo ello, de nuevo, gracias. A la Comisión de 
Festejos, las peñas, los empleados municipales, colaborado-
res de los encierros, establecimientos, empresas anuncian-
tes y tantas personas que lo dan todo.

LAS FIESTAS 2023
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HABLANDO DE CAMPO
El campo, sin duda, es fundamental para Illana. 
Eso se ha visto reflejado este tiempo con nume-
rosas iniciativas, entre las que puede destacar, 
por su singularidad y carácter representativo, la 
jornada de conocimiento y divulgación del cul-
tivo del pistacho organizada por APAG, promo-
vida por nuestro vecino José Miguel Villanueva 
y que también contó con la participación des-
tacada de Jesús Miguel Barona. Nuestro muni-
cipio es el mayor productor de este cultivo en 
toda la provincia de Guadalajara, acogiendo 
el 33% del total, gracias a la apuesta que han 
realizado y siguen desarrollando los agricultores 
locales. Es por ello, que el escenario escogido 
para esta jornada con proyección provincial y 
dirigida, sobre todo, a jóvenes, era el idóneo.

No ha sido la única actividad relacionada con 
el sector agrícola, de hecho, hace unos meses 
también conseguimos desde la Concejalía res-
ponsable coordinar con UPA un curso de mani-
pulador de productos fitosanitarios nivel experto.
En otro plano, y en contraste con este 2024, 

recordamos que el pasado año sufrimos una 
importante sequía que lógicamente afectó a 
la actividad del campo. Por ello, se concedió 
la exención del IBI de Rústica para compen-
sar las pérdidas ocasionadas por la escasez de 
agua. En concreto, se concedió la exención de 
4.017,25€ a agricultores de Illana, todas las solici-
tudes presentadas.

Además, desde esta Concejalía, apoyamos la 
propuesta existente sobre la mesa para que el 
50% de los ingresos que recibe la Asociación de 
Agricultores en concepto de daños por la acti-
vidad cinegética se destinasen a obra social, es 
decir, a inversiones en infraestructuras agrarias; 
lamentablemente, la iniciativa no salió adelan-
te. En relación con la idea anterior, aún están 
pendientes de ejecutar las 140 horas de ma-
quinaria para el arreglo de caminos rurales por 
parte de la Diputación Provincial que corres-
ponden a nuestro municipio, además de una 
importante actuación en la cuesta del Sagrete.

CURIOSIDADES: Illana, último refugio de la Carraca
en Guadalajara

Illana, escondida entre las estribaciones de la 
Sierra de Altomira y el valle del río Tajo, escon-
de multitud de tesoros que hacen que sea 
uno de los pueblos con mayor patrimonio de 
toda Guadalajara. Pero quizá, uno de esos te-
soros escondidos que alberga sea desconoci-
do para muchos de los naturales y amigos de 
Illana. Se trata de la única y última población 
de Carraca europea de toda la provincia de 
Guadalajara, un pequeño pájaro de apenas 
150 gramos de peso y que es como una pe-
queña joya azul como podéis comprobar en 
las fotos que acompañan este texto.

La Carraca se llama así porque su canto re-
cuerda a la de este instrumento musical tra-
dicional español. Es un pájaro que nos visita 
sólo en primavera y verano, llegando a Illana 
los primeros individuos a finales de abril para 
reproducirse. De manera natural sitúa sus ni-
dos en agujeros de árboles, principalmente 
en antiguos nidos de pájaros carpinteros, en 
concreto de una especie conocida como 
pito ibérico. En el mes de mayo pone los hue-
vos, entre 3 y 7, que tardan apenas 17 días 
en incubarse. 
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Los pollos se desarrollan en aproximada-
mente un mes, momento en el que echan 
a volar, entre el mes de junio y principios de 
julio. Durante una semana los padres siguen 
cebando a los polluelos volantones, pero 
después desaparecen de Illana. A partir de 
ese momento comienzan un viaje extraordi-
nario que les lleva a volar más de 9.000 kiló-
metros que les llevará hasta algún punto de 
las sabanas que se encuentran entre Nami-
bia, Bostwana y Sudáfrica, donde pasan el 
invierno. En ese largo viaje tienen que cruzar 
el mar, el desierto del Sáhara o las selvas del 
Congo. 

En el mes de marzo comienzan a realizar el 
viaje en sentido contrario:  otros 9.000 kiló-
metros, es decir, que cada año viajan más 
de 18.000 kilómetros, un viaje increíble para 
un pajarito del tamaño de una paloma. Las 
Carracas se alimentan de grandes insectos 
como escarabajos y saltamontes, aunque 
ocasionalmente pue-
den atrapar culebras 
pequeñas, ratones, es-
corpiones por lo que son 
grandes aliadas de agri-
cultores y ganaderos. La 
Carraca, debido a su 
alimentación insectívo-
ra, nos indica que Illana 
goza de un entorno natu-
ral saludable, a lo que los 
agricultores y ganade-
ros contribuyen con sus 
prácticas responsables.

La asociación CEBIME descubrió a las Carra-
cas illanitas en 2002, cuando sólo quedaban 
5 parejas reproductoras en el término, entre 
la Vega del Molinillo y el Sagrete, que como 
decimos eran las últimas de toda la provin-
cia. También descubrimos que los atropellos 
de Carracas adultas eran muy habituales, lo 
que ponía a estas aves en peligro de des-
aparición. Es decir, nos encontrábamos en 
una situación límite, con la especie a punto 
de extinguirse. Por este motivo CEBIME puso 
en marcha, entre 2004 y 2007, el proyecto 
“CasaCarraca” comenzando a instalar ca-
jas-nido en los postes del tendido telefónico 
de la piscifactoría, gracias al permiso que 
nos dieron sus propietarios. Así conseguimos 

dos logros. El primero fue aumentar las pare-
jas: pasando de 5 a 15 parejas cada año. El 

segundo, reducir los atropellos de Carracas 
que se producían anteriormente. Como con-
secuencia, afortunadamente, las Carracas 
no se han extinguido de Illana, sino que se ha 
multiplicado la población por tres. CEBIME no 
es el único artífice de que las Carraca sigan 
viviendo en Illana: los ganaderos que con sus 
ovejas logran que se mantengan pastizales 
vivos y productivos han permitido la pervi-
vencia de este tesoro natural en Illana.

Nos encontramos ante el reto de seguir 
manteniendo este tesoro que representan 
las Carracas de Illana. Un gran paso en la 
consecución de este objetivo es el interés y 
la decisión de colaborar activamente en el 
proyecto que ha mostrado el Ayuntamien-
to de Illana este mismo año. Además, varias 
empresas de Illana ya han mostrado interés 
en colaborar también en el proyecto “Casa-
Carraca” para conseguir que las Carracas 
sigan animando nuestras primaveras y vera-
nos con sus preciosos colores.

Estamos seguros de que entre todos lo con-
seguiremos, porque después de los  20 años 
en los que CEBIME viene visitando Illana regu-
larmente, hemos descubierto que su mayor y 
más preciado tesoro son sus gentes, porque 
aman su pueblo y su entorno como ocurre 
en no muchos lugares.  

Artículo de Luis Bolonio
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ENTREVISTAS: jóvenes de Illana que apuestan 
por defendernos a todos
Entrevistamos a Mario Luengo Larrad y Noelia Valenciano 
Vynogradova. Ellos son jóvenes de Illana que todos co-
nocemos y que muy recientemente han apostado por 
entrar a formar parte, el primero, de la Guardia Civil y, la 
segunda, de las Fuerzas Armadas. Ahí van sus respuestas:

● ¿Qué te ha llevado a tomar esta decisión?
Mario- El principal motivo que me ha llevado a entrar en 
la Guardia Civil es la motivación de ayudar y servir a mi 
país. Siempre me llamó la atención la distinta variedad de 
actividades a realizar en el día a día dentro de la Institución.
Noelia- En principio tenía la idea de acceder al Ejército con el fin de dar el salto posterior a 
la Guardia Civil; si bien es cierto, ahora, desde dentro, ha cambiado mi impresión sobre ello y 
tengo dudas. Sea como sea, me siento muy identificada con la disciplina, el compromiso y el 
servicio a España que se ejercen y practican en las Fuerzas Armadas. Personalmente, también 
ha entrado en juego cierta influencia de mi hermano, que es militar en Ucrania.

● ¿Qué es lo que más te motiva de esta profesión?
Mario- Lo que más me motiva es el continuo aprendizaje para estar siempre actualizado. Me 
parece muy importante estar siempre al tanto de las últimas novedades para actuar de la for-
ma más beneficiosa para todos.
Noelia- Tengo muchas ganas de ir de misiones en el extranjero, considero que así es como de 
verdad se puede vivir lo que realmente es el Ejército.

● ¿Cómo está siendo la experiencia de formación? 
Mario- La experiencia está siendo muy gratificante para mí. Han sido unos meses duros e inten-
sos pero en los que estoy aprendiendo mucho y conociendo a grandes compañeros. Lo más 
duro ha sido estar lejos de mi familia y amigos. A pesar de ello, siempre he sentido su apoyo en 
la distancia.
Noelia- Las primeras semanas fueron realmente duras puesto que es un cambio de vida radi-
cal, el deporte diario fue lo que más me costó, pero, una vez acostumbrada, se hizo totalmente 
llevadero. Hoy veo que me ha cambiado como persona y estoy realmente contenta de estos 
meses de Fase General, especialmente me ha gustado mucho hacer maniobras. La formación 
te pone en situación realmente de aquello a lo que te puedes enfrentar como soldado.

● Una vez que finalices esta etapa, ¿cuáles son tus previsiones? ¿Qué camino querrías seguir?
Mario- Una vez finalice mi etapa en la academia quiero seguir formándome y aprendiendo 
profesionalmente, para poder seguir avanzando y superándome en nuevos objetivos dentro 
de las distintas especialidades.
Noelia- Aún me quedaría la Fase Específica para formarme como Artillera, después me man-
darán a Unidad en Tenerife, según lo que yo misma he podido elegir y allí tendré el periodo de 
Boina. Después de todo, me gustaría ascender dentro de tropa.

● Un mensaje para la gente de Illana:
Mario- Quiero mandar un mensaje a los illanitos de motivación, a seguir sus objetivos por duro y 
pesado que pueda parecer el camino, al final siempre el esfuerzo se verá recompensado y a día 
de hoy yo puedo decir que me siento muy orgulloso de estar donde estoy y no haberme rendido.
Noelia- Que no tengan miedo de hacer las cosas solos ni a equivocarse, que si tienen una ilusión 
trabajen para alcanzarla. También quiero agradecerles a todos el apoyo que día a día me dan. 



El número de alumnos de la Sección de Illana del CRA La Colmena ha continuado creciendo 
y en este curso 2023/2024 hemos alcanzado la cifra de 64 escolares, llegándose a graduar de 
la etapa de Primaria 10 de ellos, que el curso que viene ya cursarán sus estudios en el Instituto 
de Pastrana.

Como novedad, este año hemos extendido las becas con las que desde el Ayuntamiento 
apoyamos la compra del material de todos los niños del Colegio, también a los chavales de 
Educación Secundaria, alcanzando la cifra total de 6.849,76€ entregados a las familias.Entre el 
propio Centro, la Concejalía de Educación y 
el AMPA se ha mantenido una abrumadora 
actividad con resultados muy positivos como 
complemento a la actividad lectiva. Para 
ello, hemos continuado subvencionando 
el 50% de los costes de las actividades pro-
movidas por el AMPA, con una cantidad de 
5.482€.

Además, juntos seguimos reivindicando mejo-
ras en las instalaciones y hemos solicitado in-
sistentemente a la Delegación de Educación 
la ampliación necesaria para poder acoger el desdoble oportuno de clases y una mayor cali-
dad en la enseñanza para los chavales. 

UN CURSO MÁS, EL COLEGIO
SIGUE SIENDO UNA PUESTA DE FUTURO

SEGUIMOS MOSTRANDO
A LOS TURISTAS LO MUCHO QUE ILLANA TIENE
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En el marco de las acciones anuales que se desarrollan en el ámbito de la promoción turística, 
lo que se hizo en esta ocasión fue crear un plano en el que aparecen ubicados los principales 
monumentos, detalles y edificios, así como también las rutas ‘Decora Illana’ o ‘Illana en verso’. 
Con ello, el visitante puede acceder a todo ello recorriendo nuestras calles de una forma más 
cómoda y ordenada, sin dejarse además ninguno de los puntos considerados de interés.

Estos recursos son disfrutados periódicamente con las visitas guiadas que seguimos realizando 
cuando así es demandado por cualquier grupo. En estos meses, de hecho, hemos contado 
con la presencia de varios grupos bastante numerosos, entre otras cuestiones, por el impulso 
que nuestro vecino sacerdote César García ha realizado en los lugares donde desarrolla su 
labor pastoral.

Además, al fin hemos conseguido poner en marcha el alojamiento rural ‘Una parada en el 
camino’. Tras mucho más tiempo del que nos hubiese gustado por el prolongado plazo de la 
compañía eléctrica para proceder al enganche a la red, definitivamente este nuevo atracti-
vo recurso ya se encuentra disponible para aquellos que quieran reservarlo y disfrutar de una 
estancia en nuestro pueblo.
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Un año más, y ya son cinco, la Feria de la Caza y Medio Rural de Illana volvió a celebrarse con 
notable participación y actividad. Sin duda, este fin de semana de abril se ha convertido en un 
referente no sólo para nuestro municipio, sino también para buena parte del sector cinegético 
de nuestro entorno y la provincia de Guadalajara.

Destacó la nutrida presencia y participación, por supuesto del Club Deportivo de Caza Virgen 
del Socorro, pero además de cada vez más colectivos ligados al mundo cinegético y rural, 
como fueron la Federación de Caza de Castilla-La Mancha, su Delegación Joven y asociacio-
nes como ANCARFE, ASERCIN o AMFAR. Además, contamos con Beatriz Fernández, campeo-
na autonómica de caza menor 
con perro, para la inauguración.

Entre las novedades, deslumbra-
ron la completa exposición de 
Playmocaza con diferentes esce-
nas de una montería y lo que la 
rodea creadas íntegramente con 
muñecos de playmobil, las visto-
sas demostraciones con hurones, 
una exhibición con perros de rastro 
en el entorno natural o el taller de 
elaboración de tirachinas y la pos-
terior competición que tanto éxito 
obtuvieron.

DISFRUTAMOS LA V FERIA DE LA CAZA Y MEDIO RURAL

NOS FUIMOS A LAS NAVIDADES MÁGICAS DE TORREJÓN
El 2024 lo comenzamos con una interesante y divertida excursión a las Mágicas Navidades 
de Torrejón de Ardoz. Con un autobús que cubrió sus plazas en dos días, 60 illanitos, grandes y 
pequeños, nos desplazamos a la vecina Comunidad de Madrid a disfrutar de un parque temá-
tico único que nos encantó a todos. 

Especialmente los chavales disfrutaron observando las enormes figuras luminosas de todo tipo 
de animales, el inmenso Belén a tamaño real, los espectáculos con luces y música o las atrac-
ciones; y al terminar la tarde, juntos repusimos fuerzas.

Sin duda, un tipo de actividad que conviene seguir fomentando en nuestro pueblo. 
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Presentación de la V Feria 
de la Caza y Medio Rural 
en la sala de prensa de la 
Diputación Provincial

Brianda, la illanita más joven
en ese momento, 

saludando al Rey Baltasar

FOTONOTICIAS
A pesar de todo, recibimos A pesar de todo, recibimos 
al 2024 comiéndonos las al 2024 comiéndonos las 
uvas desde la Plaza de Illanauvas desde la Plaza de Illana

Reina y Damas, y Reina 
Infantil, dando inicio a 
la pólvora de las Fiestas 

2023

Herminio se ha incorpo-
rado como residente a 
la Vivienda de Mayores

Julián, el sacristán de la Parroquia 
de Illana, por todo lo alto

El 16 de marzo se proyectó 
en primicia en el Salón de 
Actos la película Addic-

tus, de David Andrade

Carlos Pascual ofreció un precio-
so concierto a piano en nuestra 

iglesia el 4 de mayo

Las migas de los Totoba y com-
pañía fueron las premiadas en 
una concurrida jornada gastro-
nómica durante el puente de la 

Constitución

Vuelta de los Autos Locos



La inversión municipal más ambiciosa que tenemos ahora mismo programada y que próxima-
mente verá la luz es la ejecución de un Centro Multiusos en la Colonia Agrícola San Joaquín. Un 
edificio de gran capacidad que contará con salas de reuniones y formación, salón de confe-
rencias, almacenes y que además estará conectado con el edificio actual del Centro Cultural. 
Un proyecto para las Urbanizaciones que por primera vez ha sido consecuencia de su inclusión 
en los Planes Provinciales de la Diputación, destinando con ellos una primera fase contratada 
por ella por importe de 210.000€ pero que, en su totalidad superará los 350.000€. Además el 
Ayuntamiento está pendiente de una resolución del Ministerio, en el área de Transición Justa, 
que permita asimismo su cofinanciación. 

Otra cuestión no menor ha sido la amplia-
ción de puntos de recogida de vidrio, cuatro 
nuevos en concreto, así como la adquisición 
de nuevos contenedores de selectiva (pa-
pel/cartón y plástico) que recientemente 
hemos llevado a efecto en cada una de las 
urbanizaciones.

Significativo es el incremento realizado en 
los convenios que firma el Ayuntamiento 
con cada una de nuestras Urbanizacio-
nes, una cifra que finalmente superó el pa-
sado año los 121.000€ y que ha permitido 
mejoras importantes en equipamientos, 
pavimentación, redes de abastecimiento, 
medidas de vigilancia, etc. y que en todo 
momento han sido consensuadas. Ade-

más, hemos contribuido de forma puntual al refuerzo con operarios municipales de las tareas 
de limpieza, desinfección y desbroce.

Otra cuestión que actualmente está en vías de implantación definitiva es la Ordenanza Mu-
nicipal de Ruidos. Un texto que ha contado con un trabajo previo conjunto y que servirá de 
herramienta para poder evitar y castigar comportamientos incívicos y poco tolerantes con 
el derecho al descanso de nuestros vecinos. Desde aquí queremos aprovechar esta ocasión 
para llamar a todos al respeto y al buen hacer al que estamos obligados. 

Misma argumentación con el problema que recientemente estamos teniendo con las Colonias 
Felinas, aquí el trabajo junto con miembros de la Asociación de Vecinos y voluntarios colabora-
dores está siendo intenso para crear los censos oportunos y desarrollar nuestro propio proyecto 
CER (Captura, Esterilización y Retorno), además de cursar cuantas solicitudes están en nuestra 
mano para recibir subvenciones para tal fin. Actuar con responsabilidad evita, tanto en el caso 
anterior como es este, problemas para todos. 

URBANIZACIONES
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Es incuestionable que el apoyo y participación de todos, Juntas Rectoras, vecinos y colectivos 
ha permitido conseguir resultados muy satisfactorios de todas y cada una de las actividades 
programadas a lo largo de estos meses. Sirva como ejemplos, la celebración de Halloween, el 
concierto de Navidad o el Entierro de la Sardina, además de otras como catas de productos o 
talleres de formación con el impulso de la Asociación de Mayores El Bienestar. Todo ello, com-
plementado con otras nuevas iniciativas que resultaron del agrado de todos y que esperamos 
se consoliden en el tiempo, hablamos de nuestra segunda paella de verano o el mercadillo de 
la sostenibilidad.

Y qué decir de las recientísimas Fiestas de las Urbanizaciones. Un intenso fin de semana que 
cada año va a más y que cuenta con el apoyo de un enorme entramado de vecinos para 
hacerlas posibles. Así, el último fin de semana de julio disfrutamos intensamente con música 
hasta la madrugada, paella, misa en honor a San Joaquín, pádel, baile, charanga, motos… en 
fin, un nutrido programa que ya ha puesto esta fecha en el calendario.

Sin olvidar el trabajo desarrollado por Claudia, nuestra técnico del Plan Corresponsables y del 
Centro Cultural, que permite que a lo largo de todo el año se cubran numerosas actividades 
para todos, así como el esfuerzo de Cruz Roja.
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FOTONOTICIAS

Reunión anual entre el Ayuntamien-
to y las tres Juntas Rectoras de las Ur-
banizaciones El Soto, El Cuartillejo y 
Río Llano llevada a cabo en octubre 
del pasado año para tratar los temas 
de interés y trabajar conjuntamente.

Campamento de verano en el que están par-
ticipando más de una veintena de chavales.

Mercadillo de la sosteni-
bilidad organizado por 
la Asociación de Vecinos 
de las Urbanizaciones y 
celebrado el pasado 25 

de mayo.

Pasaje del Terror protagonizado por numerosos 
vecinos por Halloween en el Centro Cultural.

Matilde ha sido una de las caras más vi-
sibles de la actividad diaria de nuestro 
Centro Cultural, siempre activa y com-
prometida. Además, el pasado Día de la 
Mujer fue elegida como Vicealcaldesa en 
representación de todas las vecinas de las 
Urbanizaciones. Hace unos meses vendió 
su parcela en El Soto y desde aquí quere-
mos mostrarle nuestro cariño por décadas 

de participación en tantas cosas.

Escuela de Bonsai con Pepe y la Asociación de 
Mayores en la que también participaron los pe-
queños del campamento el pasado 9 de julio.

Paella para el encuentro de vecinos 
en la Urbanización Río Llano.
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RESUMEN DE APORTACIONES 2023

Con respecto a las ayudas económicas, en 2023 se siguieron incrementando, repartiéndose 
conforme al sistema acordado por las cuatro partes. En concreto, en los siguientes cuatro con-
ceptos finalmente se realizaron aportaciones desde el Ayuntamiento por importe de más de 
121.000 €:
 
1. Convenio para inversiones
El Soto – 37.000 €
El Cuartillejo – 20.000 €
Río Llano – 10.918 €
 
2. Recogida y tratamiento de residuos voluminosos (enseres)
El Soto – 9.382,89 €
El Cuartillejo – 25.266,02 €
Río Llano – 4.859,36 €
 
3. Mantenimiento de la TDT
El Soto – 2.115,40 €
El Cuartillejo – 1.057,70 €
Río Llano – 1.057,70 €
 
4. Canon de la Confederación Hidrográfica del Tajo
El Soto – 3.283,14 €
El Cuartillejo – 3.818,73 €
Río Llano – 2.484,57 €

También, se costearon los siguientes servicios comunes a las tres Urbanizaciones: 
- Compra de 6 nuevos contenedores de papel/cartón y envases – 5.009,40 € 
- Trabajadora del Centro Cultural y del Campamento de Verano – 10.031,46 €
- Monitora Aula Matinal para los escolares de las Urbanizaciones – 3.108,24 €
- Energía del Centro Cultural y botiquín – 1.335,58 €, a lo que hay que sumar la limpieza y man-
tenimiento con personal propio, además de los materiales utilizados para talleres y actividades, 
todo ello sin cuantificar.
- Actividades Culturales (incluyendo las Fiestas de las Urbanizaciones) – 4.800 €
- Ayudas para material escolar a los alumnos de las Urbanizaciones – 4.200 €
- Costeo de actividades extraescolares – 2.741 €
- Además, se prestó el servicio de transporte escolar con cuidador para los alumnos del Colegio 
y el Instituto.
- Por otro lado, se atiende con el Servicio de Ayuda a Domicilio a 5 usuarios mayores de las Ur-
banizaciones que se encuentran acogidos a esta prestación.
 
Por último, fruto del servicio prestado por el Ayuntamiento, hemos conseguido recuperar im-
portes adeudados por propietarios en concepto de cuotas del Plan Parcial con los datos 
facilitados por cada Urbanización. En concreto, 8.735,29 € que se han transferido a El Soto y 
607,17 € a Río Llano.



EL SOTO
Otro año más, venimos junto a vosotros para presentar a través de esta revista una pequeña 
parte de lo que es nuestra Urbanización El Soto, del trabajo, de las mejoras y obras realizadas.

* Estar en una zona verde, rodeado de muchos ár-
boles, plantas y animales, facilita la recuperación del 
agotamiento. Un entorno verde combate el estrés, la 
ansiedad y la depresión. Asimismo, aumenta la posi-
bilidad de sentirse exitoso en diferentes aspectos de 
la vida, puesto que brinda equilibrio emocional. Por lo 
cual tenemos el proyecto de las Zona Verde de la co-
munidad al final de la calle Junta de Compensación, 
donde estamos plantando, en los aproximadamente 
80.000 cuadrados metros de que disponemos, pinos y 
moreras, que el Ayuntamiento de Illana nos ha facili-
tado. Agradecemos mucho el apoyo.

* Mejoras para la seguridad vial. Hemos terminado de reformar 
la calle Sotoca, que ha sido ensanchada a la medida reglamen-
taria, se han suavizado las curvas, se han puesto los bordillos y se 
ha hecho una rotonda al final de la calle. Estamos pendiente 
de empezar la construcción de los reductores de velocidad y 
fortalecer las aceras. 

* Para cumplir la normativa europea de los parques infantiles, tuvimos que modernizar la zona 
deportiva, donde se ha cambiado el suelo del parque infantil con losetas de caucho, una valla 
con puerta homologada y se ha pintado el equipamiento del polideportivo. 
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* Según ha aumentado la conciencia medioambiental, la actitud de las personas hacia el 
reciclaje ha ido cambiando con lo cual hemos estado aumentando el número de cubos de 
basura para un reciclaje más fácil y cómodo. También estamos continuando el proceso de 
estilizar las zonas de los cubos de basura con petos. Por este medio queremos agradecer a 
todos los vecinos que entienden y apoyan esta actividad. Al final todo esto implica un esfuerzo 
colectivo. 

* Trabajos continuos de conservación y mantenimiento de las calles y de las instalaciones de 
la urbanización, entre otras: desbrozar y podar las aceras de las calles, mejorar parte de la red 
general de agua e instalar papeleras en toda la urbanización.  
Buscamos soluciones para pasar a una energía verde con instalación de placas solares para 
el futuro a corto plazo. 

Se recuerda que la oficina está abierta de domingo a jueves, de 9:30 a 14:30, en Calle Rio Ja-
rama número 459. Tenemos el punto de recogida de enseres abierto todos los domingos de 
10:00 a 12:00.

Para cualquier duda o sugerencia de mejoras estamos a su disposición en el teléfono: 646894648 
o por correo electrónico: oficinaelsoto@gmail.com.
  
  ¡Agradeciéndole a todos los vecinos por la implicación y colaboración!

                                                   ¡Haga frío o calor, en El Soto se está mejor!

Reciban un cordial saludo
La Junta de Gobierno de la Urbanización.     
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En la urbanización Río Llano seguimos avanzando ante 
todas las dificultades que se van presentando ya que 
contamos con una gran superficie distribuida en par-
celas muy grandes y pocos vecinos, lo cual los ingresos 
son muy limitados. Pero aún así, con una gestión ex-
haustiva en el gasto avanzamos por buen camino. 

A lo largo de lo que va de año, hemos podido iniciar 
obras de mejora que algunas no se ven, como el sa-
neamiento y sustitución de todas las salidas de agua 
de los depósitos de agua, para a partir de ahora ir sus-
tituyendo toda la Red hídrica de la urbanización con 
una doble vía para que en caso de cualquier avería, 
no tengamos que dejar sin agua a toda la urbanización y sólo afecte a unos pocos vecinos hasta 

su pronta reparación. Se ha terminado la impermea-
bilidad del depósito viejo para contar con una gran 
cantidad de agua extra en los meses de verano y no 
quedarnos desabastecidos. Se han instalado un total 
de 84 placas solares distribuidas en dos zonas para mi-
nimizar al máximo las facturas del gasto de luz de las 
bombas de extracción de agua del río  y las bombas 
de distribución  desde los depósitos. Hemos arreglado 
la entrada de la urbanización que aún está sin terminar 
y que pensamos esté finalizada para el próximo otoño. 

 
Junto a la empresa TELECOM y con la rápida autorización por parte del ayuntamiento, estamos 
realizando una nueva instalación de antenas para la mejora en la cobertura tanto telefónica como 
televisiva. También ya hemos conseguido todos los permisos para la inmediata instalación de un 
sistema de video vigilancia para la urbanización.
 
Haciendo vecindario y tras el éxito de este año, se deja instaurada una fecha para sucesivos años, 
que sería el primer sábado desde el 15 de junio de cada año, para una cena comunitaria para 
todos los vecinos de Río Llano que deseen asistir, pagado por cada asistente. Cena a la cual asis-
tieron alrededor de 110 vecinos de nuestras urbanizaciones.

Y agradecer a todos los vecinos que han colaborado en el mantenimiento de la urbanización en 
tareas de desbroce y limpieza de basura de las vías.

El Consejo Rector

RÍO LLANO
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Nos complace informar que, desde la implementación 
de las placas solares a finales del verano pasado, hemos 
logrado un ahorro significativo en el consumo energé-
tico de nuestra urbanización. Este logro no solo refleja 
nuestro compromiso con la sostenibilidad, sino también 
los beneficios tangibles de apostar por energías renova-
bles.

Para que conste, presentamos a continuación las estadísticas anuales que demuestran el im-
pacto positivo de esta iniciativa:

Reducción del consumo energético

Los vecinos de nuestra urbanización hemos decidido unirnos en esta apuesta por la sostenibi-
lidad, convencidos de que cada pequeño esfuerzo contribuye a un futuro más limpio y salu-
dable para todos. Agradecemos a todos los residentes por su apoyo y colaboración en este 
proyecto.

Además, queremos destacar que este esfuerzo conjunto no solo ha beneficiado a nuestro 
entorno inmediato, sino que también ha servido como un ejemplo inspirador para otras comu-
nidades. Hemos demostrado que, con determinación y trabajo en equipo, es posible lograr 
cambios significativos que contribuyan al bienestar del planeta.

En el futuro, continuaremos explorando nuevas formas de mejorar nuestra eficiencia energé-
tica y reducir nuestro impacto ambiental. Invitamos a todos los vecinos a seguir participando 
activamente en estas iniciativas y a compartir sus ideas y sugerencias para seguir avanzando 
en nuestro camino hacia la sostenibilidad.

El Consejo Rector

EL CUARTILLEJO



Servicio Municipal “Illana Informa”

Descárgate la aplicación bandomóvil y entérate 
de toda la actualidad municipal al momento

CONSEGUIMOS EL IMPORTANTE ARREGLO DE CARRETERAS 
PROVINCIALES PERO SEGUIMOS RECLAMANDO LA CM-2054

Las carreteras de titularidad provincial de nuestro término municipal están sufriendo una impor-
tante transformación, fruto del trabajo constante que se viene realizando con la Diputación 
Provincial, a la cual se había solicitado durante todo este tiempo su arreglo para dotarlas de 
mayores condiciones de seguridad.

Así, la GU-250, desde su inicio en la intersección con 
la CM-200 (cruce de Saceda) hasta su finalización 
en la CM-2054 (Portillo de Leganiel), ha experimen-
tado una renovación enorme. Se ha ejecutado una 
nueva capa de aglomerado importante, se ha ac-
tuado en cunetas y la travesía que atraviesa el nú-
cleo urbano también ha visto renovado su aspecto. 
El proyecto supone una inversión de 752.020€, im-
puestos incluidos, conforme a la adjudicación del 
contrato. 

Además, en la GU-282, desde la intersección con la CM-2054 en Buenatierra hasta el entor-
no de las Urbanizaciones, se están ejecutando considerables mejoras para dotarla de mayor 
seguridad, mejorar el firme y solventar problemas puntuales; y, a partir de aquí, también va a 
actuarse en la GU-249, tanto en el tramo de carretera junto al Alcacerón que ha sufrido conti-
nuos episodios de inundaciones, con nuevas obras de fábrica y cunetas, entre otras, así como 
en la canalización desde la Cuesta del Sagrete. Entre todo ello, hablamos de un desembolso 
superior a los 510.000€.

Sin duda lo anterior son buenísimas noticias para todos. No lo son tanto las continuas respuestas 
negativas a nuestras reclamaciones en relación con el arreglo integral de la CM-2054. Con-

tinuamos, junto con las Juntas Rectoras de 
las Urbanizaciones, Asociación de Vecinos 
de éstas y particulares en general, deman-
dando al Gobierno de Castilla-La Mancha 
lo consideramos que es justo debido a la 
vergonzosa situación en la que se encuen-
tra la carretera en todo su trazado, entre 
Buenatierra y el Portillo de Leganiel. Se viene 
realizando incluso una recogida de firmas y 
seguiremos alzando la voz hasta conseguir 
su arreglo completo en defensa de la segu-
ridad de todos.


